



大淀中だより

学校教育目標 「自主・自律の態度と共生の心を育成する」

京都市立大淀中学校

学校だより③

令和5年(2023)6月26日

校長 川上 貴由

伝統文化教育 いけばな体験

5月23日、都未生流(みやこみしうりゅう)の家元である大津光章氏、家元嗣の大津智永氏をお招きして、2年生を対象にいけばな教室を実施しました。この取組は、伝統文化の体験を通して、所作、心遣い、道具を大切に扱う心、草木の生命、風與などを学び、感性や創造性を育みます。生徒は初めての体験で興味津々の様子でした。授業が終わったあと、家元より「困っている人がいたら、自然と助けることができる子ども達ですね」とお言葉を頂きました。



史上最強!最高!の大淀物語

6月3日～5日で、3年生の修学旅行を実施しました。当初は沖縄方面の予定でしたが、航空機のキャンセル期限が1年前ということもあり、当時のコロナの状況を鑑みて



四国方面に変更しました。徳島県の美馬市で民泊体験を行った後、吉野川でのラフティング、ネスタリゾート神戸での自主研修を行いました。生徒たちは、民泊体験がもっとも充実して思い出に残った様子でした。3年生は、お互いの存在を大切にしている姿が印象的でした。おだやかな

雰囲気での3日間でした。自然体験を通してSDGsとは何なのかを考えるきっかけになって欲しいと思います。



2年生 チャレンジ(職場)体験

6月6～9日の4日間、2年生のチャレンジ(職場)体験が行われました。生徒が社会人・職業人として自立していく力の基礎を培い、自らの生き方を見つけられるよう支援するための取組です。2年生は、1年生時に、働きたい事業所を自分で選ぶところから始めました。金井病院・淀白

鳥保育園・月の蔵人など32店舗の事業所に協力して頂き体験活動を行いました。2年生はそれぞれの事業所で真剣に取り組んでいて、活動後の様子を見ていると、また一步成長した姿を見せっていました。



1年生 人権学習

6月8日、上京区で経営されている鉄板酒場寄方(よるべ)の店主である坊奥史哉氏に来校して頂き、性の多様性(LGBTQ)について講演して頂きました。トランスジェンダーである坊奥



氏の講演は、実体験を元に多様性に対応できる社会とは何なのかについて考えさせられる内容でした。1年生は、オンとオフの切り替えが素晴らしい学年で、真剣な表情で聴いていました。講演後には、M.S.さん(1-2)をはじめ多くの生徒が質問や感想を話していました。

大淀地域生徒指導連絡協議会

6月14日、本校の会議室にて大淀地域生徒指導連絡協議会の第1回総会が行われました。来賓として伏見警察署生活安全課の少年係長をお招きし、明親小・美豆小・大淀中の様子についての発表の後、淀学区・淀南学区の少年補導委員からの報告がありました。最後は、

私が「思春期の子育て」というテーマでミニ研修を行いました。総会を通じて、地域全体で大淀地域の子どもたちを見守っていくことを確認しました。



子どもたちの今と未来のため、社会のあらゆる場で
「京都はぐくみ憲章」を実践しましょう!



★全国大会まで、もう少し★



6月17・18日の2日間で、陸上部の夏季大会が行われました。春季大会と異なり、府大会・近畿大会につながる試合です。大淀中学校からは、3年生11名、2年生3名、1年生4名が出場しました。春季大会に続いて、多くの選手が自己ベストを更新しました。3年3組のM.Rさん、3年5組のS.Kさん、2年2組のT.Sさんが府大会への出場を決めました。特に、3年5組のS.Kさんは、男子砲丸投げで春季大会に続く優勝です。記録も自己ベストを更新して12m58と、全国標準記録（陸上競技は標準記録を突破すると全国大会への出場が決まります）の13mにあと少しのところです。これから行われる通信陸上大会・京都府大会で13mを突破すると全国大会出場が決まります。

【大会結果】

男子砲丸投 S.Kさん(3-5) 優勝
2年女子 100m T.Sさん(2-2) 第3位
3年男子 100m M.Rさん(3-3) 第6位

(自己ベスト更新選手)

3年男子 100m M.Rさん(3-3)
共通男子 200m T.Kさん(3-5)、F.Tさん(3-4)
共通男子 400m T.Kさん(3-4)、H.Kさん(3-2)
共通男子 800m T.Fさん(3-3)
共通男子 1500m N.Kさん(3-5)
男子砲丸投 S.Kさん(3-5)
3年女子 100m K.Kさん(3-3)
2年女子 100m T.Sさん(2-2)
共通女子 200m N.Kさん(2-3)
1年男子 100m Y.Yさん(1-2)、S.Tさん(1-3)
1年男子 1500m O.Yさん(1-3)
1年男子 100m(記録会) H.Sさん(1-4)



春季総合体育大会（水泳競技）

6月18日に、水泳部の春季大会が行われました。種目の特性上、開催時期が他種目と異なっています。
大淀中学校からは、3年生1名、2年生4名、1年生3名

が出場しました。女子種目は、昨年度まで3年5組のD.Rさんのみの出場でしたが、1年生が入部したのでリレー種目(4名で1チーム)に出場できたことに感動しました。4×100mメドレーリレーで8位に入賞し、団体総合でも8位に入賞しました。個人種目でも、1年2組のN.Tさん、1年4組のH.Hさんが2位に入賞し、男子の個人種目でも1年3組のD.Rさんが2位に入賞しました。ベスト記録を更新した選手もいるなど、水泳部はワンチームのような素晴らしい雰囲気でした。

【大会結果】

女子団体総合 第8位

女子4×100mメドレーリレー 第8位

N.Tさん(1-2) D.Rさん(3-5) H.Hさん(1-4) K.Kさん(1-3)

女子100m自由形 N.Tさん(1-2) 第2位

女子200mバタフライ H.Hさん(1-4) 第2位

男子1500m自由形 D.Rさん(1-3) 第2位

(自己ベスト更新選手)

男子100m背泳ぎ S.Kさん(2-2)

男子50m自由形 F.Sさん(2-2)、I.Rさん(2-4)



◆◆京都市実践研究指定校◆◆

本校では、学力向上と自尊感情の向上を重点目標と定め、アメリカの学校で行われている包括的生徒指導の日本版であるMLAという取組を今年度より実践しています。幸せの花束カードや総合学習で行っているSEL授業、生徒会で行っている成長への架け橋～大淀十二階～などの教育活動がMLA教育の一部です。この実践が、京都市教育委員会の「主体的・対話的で深い学びの実現に向けた実践研究事業」「生徒指導充実に向けた実践研究事業」に指定されました。本校の生徒達の幸せを願い、教職員一丸で取り組んでいきます。

学校評価アンケートのお願い

7月12日(水)～19日(水)の日程で三者懇談会を行います。お忙しい中ですがよろしくお願い致します。生徒を真ん中において、お困りのことなどについてお話しできればと考えております。

その際に学校評価につきまして、保護者アンケートのご協力を賜りたいと存じます。三者懇談の際に、記入用紙をお渡しますので、ご回答をお願いいたします。お忙しい折、お手数をおかけいたしますが、ご協力よろしくお願ひいたします。